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Plenária do Conselho Municipal de Meio Ambiente e Saneamento 

Data: 11/11/2021 Início: 09h                           Término: 11h 
 Ata Nº 07/2021 

Local: Sede da Secretaria Municipal de Meio Ambiente 

PPaarrttiicciippaanntteess::  EEddiirrlleeii  ddoo  CCoouuttoo  QQuuiiuuqquuii,,  EEdduuaarrddoo  TTiiggrree  ddoo  NNaasscciimmeennttoo,,  JJooããoo  PPiirreess  ddaa  FFoonnsseeccaa,,  MMiicchheell  

AAnnggeelloo  GGoommeess,,  AAlleeoonnssiioo  BBaassíílliioo  ddaa  SSiillvvaa,,  JJoosséé  BBoorrggeess,,  TThhaaiissee  PPeerreeiirraa  CCiicchhoonnii.. 

Objetivo: Aplicação do Fundo Municipal de Meio Ambiente e Revisão do Plano Municipal de Saneamento 
Básico e Gestão Integrada de Resíduos Sólidos 

 
 

CONTEÚDO DA REUNIÃO 

Aos onze dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas, reuniram-se para a 

29ª plenária do Conselho Municipal de Meio Ambiente, na Secretaria Municipal de Meio Ambiente (endereço: 

Parque Natural Municipal Recanto do Jacaré), o presidente do Comumasa, Sr. Edirlei do Couto Quiuqui, o 

Sr. Eduardo Tigre do Nascimento (representante do Incaper), o Sr. João Pires da Fonseca (representante da 

Cesan), o Sr. Michel Angelo Gomes (representante da secretaria municipal de desenvolvimento rural), o Sr. 

Aleonsio Basílio da Silva (representante do sindicato dos trabalhadores rurais), o Sr. José Borges 

(representante da secretaria municipal de obras); e a secretária executiva do Comumasa, Sra. Thaise 

Pereira Cichoni. 

Não compareceram à reunião o Sr. Marcelo Siqueira Ribeiro (representante do Idaf), o Sr. Fabiano 

Alexandre Furtado dos Reis (representante do CEIER), o Sr. Geovane Nichio Ronconi (representante do 

CDL), e a Sra. Fernanda Ferri (representante da secretaria municipal de saúde) 

Aguardou-se a chegada dos conselheiros até as 9h15min, e verificando-se o quórum, conforme 

previsto no art. 17 do regimento interno do Comumasa, iniciou-se a reunião. 

A pauta da reunião foi a seguinte:  

I. Abertura; 

II. Indicação de conselheiros (2021-2022); 

III. Projeto Barraginhas; 

IV. Revisão do Plano Municipal de Saneamento Básico e Gestão Integrada de Resíduos Sólidos; 

V. Encerramento. 

 

A reunião iniciou-se com o presidente do Comumasa dando boas-vindas a todos os conselheiros 

presentes e agradecendo a participação de todos, salientando que é fundamental a participação dos 

conselheiros nas reuniões, já que muitas ações da secretaria de meio ambiente dependem da 

aprovação do conselho. 

O primeiro ponto a ser tratado foi sobre a indicação de conselheiros para o próximo mandato. O 

presidente do Comumasa informou que os ofícios a serem encaminhados para as instituições, 

solicitando as indicações, já estão em fase de preparação. Relatou ainda a dificuldade em realizar as 
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reuniões, já que alguns conselheiros não comparecem e não há quórum para tal. Sugeriu as seguintes 

alterações no Código Municipal de Meio Ambiente, visando melhorar a participação dos conselheiros: 

inclusão de suplentes; reuniões ordinárias a cada 2 meses, totalizando 6 durante o ano; manter as 

reuniões na 2ª quinta-feira do mês; e acrescentar no Código Municipal de Meio Ambiente que as 

reuniões podem ocorrer tanto de forma presencial quanto de forma virtual. Os conselheiros presentes, 

por unanimidade, deliberaram a favor de todas as alterações propostas pelo presidente do Comumasa. 

 

O segundo ponto a ser tratado foi o Projeto Barraginhas, que será executado mediante repasse de 

recursos do governo estadual ao município de Águia Branca no ano de 2022.  O presidente do 

Comumasa informou que haverá um workshop denominado “Barraginhas em microbacias no Estado do 

Espírito Santo”, que ocorrerá de forma virtual no dia 23 de novembro de 2021 às 8h30min, e solicitou 

que os conselheiros participem deste workshop, para que possam entender melhor sobre o projeto para 

que, no início do ano de 2022, possam deliberar em quais microbacias o projeto será implantado e os 

critérios de seleção das propriedades rurais. 

 

O terceiro ponto a ser tratado foi a revisão do Plano Municipal de Saneamento Básico e Gestão 

Integrada de Resíduos Sólidos do Município de Águia Branca. Neste momento, a secretária executiva 

do Comumasa e engenheira ambiental da Semma, Thaise Pereira Cichoni, salientou que este assunto 

vem sendo tratado desde o mês de novembro do ano de 2020 e que até o momento não houve 

nenhum avanço, salientando que conforme informado nas reuniões anteriores, é responsabilidade do 

Comumasa convocar as atualizações do Plano Municipal de Saneamento Básico e Gestão Integrada 

de Resíduos Sólidos, e que essas revisões são feitas a cada 04 anos, tudo conforme a Lei Municipal nº 

1.358/2016, e ainda foi relatado que a revisão deste plano deve ser iniciada com urgência, pois a Lei 

Municipal nº 1.358/2016, que o instituiu, completou 04 anos em agosto do ano de 2020. O conselheiro 

João Pires da Fonseca relatou que participou de uma reunião na promotoria de Águia Branca em 10 de 

novembro de 2021 e foi informado de que a revisão passa a ser a cada 10 (dez) anos, em virtude do 

Novo Marco Legal do Saneamento Básico, mas nada impede que as ações do referido plano sejam 

revisadas antes. 

 

Sem mais a ser tratado, encerrou-se a presente reunião às 11h. 

 
 
 


